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9月27日，崀山迎来一批特殊访客，
他们走进景区，不看山水看设施，不拍风
景拍隐患，每发现一处隐患，即现场指导
整改。他们就是身着“火焰蓝”的消防救
援人员。

国庆前夕以来，邵阳市消防救援支
队坚持强管控与除火患并举、重宣传与
抓演练同推，穿行在景区、宾馆等各类重
点场所，以实际行动践行“您休息，我在
岗”的庄严承诺。

逆火而行，坚守一线，当好战斗员

“国庆节，我们时刻准备着！”刚带队
完成一场火灾扑救的洞口县雪峰消防救
援站指挥员彭浪说。

长假期间，与邵阳市消防救援支队
及下辖13个大队的500余名基层指战员
一样，来自湘潭的彭浪舍小家、为大家，
坚守一线、时刻备战。

国庆前夕，我市各地消防救援部门
持续加强实战演练。洞口、大祥等地的消

防救援人员深入辖区高层住宅小区开展
沿楼层铺设水带、远距离供水测试等训
练，城步、武冈等地的消防救援人员与乡
镇专职队开展联勤联训，提升灭火实战
水平。

全面排查，消除火患，当好监督员

消防消防，先防后消。为确保国庆期
间“防得住”，市消防救援支队多措并
举、多方动员，采取集中夜查与随机检
查相结合、分类排查与重点清查相结
合、部门抽查与行业联查相结合的方
式，开展国庆节前消防安全专项检查。

自 9 月 24 日以来，市消防救援支队
每天组织对商场超市、宾馆饭店、酒吧
KTV等场所开展消防安全集中夜查，新
宁大队联合应急管理等部门对景区、酒
店、餐饮等场所开展“地毯式”排查，新
邵、双清消防救援部门联合住建等部门
开展电缆井管道井消防安全专项检查。

此外，市消防救援支队还积极发动乡

镇、街道、派出所等力量开展联查，在全社
会形成“除火患、保平安”的高压态势。

面对面讲，手把手教，当好宣传员

自 9 月 24 日以来，市消防救援支队
充分发挥12支宣传服务队的突出作用，
结合当地实际，每天组织服务队深入景
区、社区、城中村、老城区等重点地区开
展宣传教育培训。各地宣传员走家串户
发放消防宣传单，并用通俗易懂的语言，
引导农村居民安全用火、用电、用气，宣
讲火灾报警、初起火灾扑救和逃生自救
方法等消防知识。

为实现“一村一员（宣传员）”，9月，
我市各县市区还纷纷推进“消防打更人”
培训，提升基层防控火灾和自防自救水
平。

接警调度，快速应对，当好值班员

在消防救援队伍中，除了在外耕耘、
上门服务的指战员，还有默默坚守在
119指挥中心的幕后英雄——值班员。

值班员必须 24 小时在指挥中心值
守，对每一支队伍做到心中有数，对每一
起警情做到快速调度，对每一件工作做
到妥善处置。

每天，指挥中心共9人值班，他们分担
指挥、作战、行政、通信、接警等各项职责，
不会因国庆而缺位，只会因假期更严格。

邵阳消防全力当好“四员”

国庆“不打烊”闪耀“火焰蓝”
邵阳日报记者 刘 波 通讯员 唐海明

邵阳日报讯 （记者 刘波 通讯员
曾少石 王宇） 中小学生零花钱怎么分
配？选择购买学习用品和餐饮消费的最多。
国庆前夕，市消费者权益保护委员会、市市
场监督管理局、市教育局共同给出了这一
答案。

为给未成年人筑牢安全消费“防护
墙”，引导青少年养成文明、健康、节约资源
的消费观念，9月6日至16日，市消费者权
益保护委员会、市市场监督管理局、市教育
局共同开展校园消费线上问卷调查活动。

本次校园消费问卷调查活动共吸引
1.3 万余人参与，留言评论超过 200 条，问
卷话题阅读量超过2.5万。其中，参与问卷
调查的以小学生为主，占比达71%；高中生
占比为13.3%；初中生占比为15.7%。

数据显示，72%的学生每月零花钱在
100元以下，1000元以上的只有3%；零花钱
用途以购买学习用品和餐饮消费为主，分
别有 83.42%、75.46%的人进行勾选，只有
2.48%的人会将零花钱主要用于虚拟商品
（网游充值、网站会员充值等）消费。

87%的学生在消费时，首先想到的是
“钱来之不易，得合理消费”，53%的学生在
零花钱不够的时候会节省开支，不购买非
必需品，有30%的学生则会向父母说明情况，请求父母支持。

在家长关注的学生校园就餐方面，94%的学生会选择食
堂打饭菜，但也有3.5%的学生会买泡面等零食，2.3%的学生会
点外卖。在校园吸烟方面，91%的学生表示没有，但也有 9%的
学生表示身边有同学吸烟。此外，在互联网消费上，76%的学
生以学习为主，也有10%的学生会用于观看影视、游戏充值等
在线娱乐。

市消费者权益保护委员会有关负责人介绍，接下来将根据
调查问卷的实际情况做好数据分析，形成问题建议，并将意见
建议反馈给市教育局，精准破解未成年人消费领域的热点难
点。相关部门也将加强联动，进一步切实守护好未成年人的消
费安全，用心用情为未成年人筑牢安全消费“防护墙”。此外，
市消费者权益保护委员会也将紧扣 2021 年消费维权“守护安
全 畅通消费”的主题，对公共服务类型的消费开展消费满意
度调查，促进行业自律，提升消费品质，并组建消费权益公益
律师顾问团，搭建线上互动平台，为消费者免费提供法律咨询
服务，指导广大消费者理性消费、依法维权，营造我市共建共
治共享的良好消费氛围。
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10月10日，云南艺术学院大四学生
袁沅致电问候师母邓云梓，希望她从悲
痛中走出来。不久前，学生们最敬重的杨
凯一老师永远地离开了他们。杨老师生
前的一言一笑，如一帧帧画面，时常浮现
在学生、同事及亲友的脑海里。

弥留之际 心牵学生

9 月 14 日 23 时许，洞口三中政治教
师、535 班班主任杨凯一查寝后刚回到
家，就头痛欲裂。接到邓云梓求助电话的
政教处主任罗鹏马上赶到杨家，当时杨
凯一说话已有气无力：“罗主任……我出
事了……右边手脚没有力气了……我班
主任可能当不成了……”

急速赶来的医生，将杨凯一接到洞
口县人民医院，做了检查和处理。随后，
同事和家属将确诊脑溢血的他连夜送入
市中心医院ICU病房。

9月15日，杨凯一病情有所好转，能
与人简单交流。邓云梓回忆称，她与丈夫
视频通话时，他强打起精神，安慰她不要
担心，并要求担任英语教师的她返校，

“孩子们还在等你上课，不要在医院守着
我……”丈夫的这些话，让邓云梓揪心地
疼。

杨老师突然病倒，通过各种途径得
知消息的历届学生纷纷返邵看望或来电
问候，为他加油。但是，之后的几天，与病
魔抗争的杨凯一再无气力与亲友说一句
话。专家全力救治，仍没能从死神手里将
他抢救过来。9月20日，年仅43岁的杨凯
一离开人世。

真心付出 不图回报

惊闻噩耗，历届学生及其家长极度
悲痛。杨凯一生前与他们在一起的场景，
历历在目。

出于各种原因，艺考生袁沅曾在杨
老师家免费借宿近两年。杨凯一、邓云梓
抽空给她免费补习英语等课程，并且悉
心照顾她的生活。

袁沅的父母分别在黄桥镇、武冈市
的小学任教。她父亲袁二青说，他们两口
子与杨凯一夫妇以前不熟，女儿考入洞
口三中分到杨老师班上，因文化成绩不
好，杨老师就建议她考美术专业。以前从
未学过美术的袁沅，虽有天赋，但要付出
更多努力，还要兼顾文化学习。怎么办？
袁二青正为此焦虑时，杨凯一夫妇主动
邀请袁沅晚自习后到他们家住宿，可以
在工作之余给她补习。为了缓解袁沅的
学业压力，放假期间，杨老师夫妇还邀请
袁二青一家三口郊游野炊等。

袁二青说，杨老师夫妇无私付出，从
未要过一分钱的报酬。他过意不去，再三
拿出钱物以示谢意，都被杨老师夫妇婉
言拒绝。实在拗不过时，杨老师夫妇提议
袁二青请他们去外面店里各吃了一碗几
元钱的面条，算是接受了袁家的谢意。

这些年，除了袁沅，在杨凯一家免费
借宿、补习的学生，先后有十多人。

师德师范 同事钦佩

在领导和同事眼里，杨凯一是一位
低调谦和、工作很拼的好朋友、好老师。

同事向晓军说，杨老师是研究生学
历，学识渊博、风趣幽默，深受学生喜
爱。他非常注意师德师范，从不穿短裤、
拖鞋进教室。每当学生违反纪律，他都
是单独找学生谈话，和声细语地教育感
化学生。

同事刘永翔说，班主任工作需要有
爱心，需要拼劲。多年前的一个晚上，他
和杨凯一一起去高沙的网吧寻找各自班
级违纪的学生。次日凌晨2时许，他找到
了学生返校时，杨凯一还在街上挨个网
吧找学生。3时多，杨老师确认外出学生
借宿在同学家后，才放心地回家。

杨凯一的心思全在学生身上，学生
们有任何细小事情，在他看来都是天大
的事。本届高一535班的学生都非常喜欢
这位班主任，从杨老师患病住院到骤然
离世，他们悄悄写下心语，先后表达思念
和哀悼。

追思会上，洞口三中校长曾广洋发
言时，数次哽咽：杨凯一在三中工作 14
年，担任班主任 13 年。他把自己的孩子
放在背上，把别人的孩子放在手上；让
自己的孩子在家里哭，让别人的孩子在
面前笑。他满腔热忱、勤勤恳恳、孜孜不
倦、任劳任怨，而终积劳成疾，倒在了班
主任岗位上。他走得这么匆忙，匆忙到
来不及与自己的学生告别！一生大爱，
师魂永垂范！

大 爱 育 人 师 德 垂 范
——追记洞口三中教师杨凯一

邵阳日报记者 兰绍华 通讯员 黄亦龙

邵阳日报讯（记者 罗俊
通讯员 王芳） 近日，我市召
开区域点数法总额预算和按病
种分值付费病种分组分值论证
会，确保病种分值能准确反映
每个病种的资源消耗，持续推
进医保支付方式改革，提高医
疗服务透明度，提高医保基金
使用效率。

区域点数法总额预算和按
病种分值付费简称“DIP”。自
去年开展DIP支付方式改革以
来，我市开展了提升病案质量、
改造数据传输接口、搭建信息
平台、组织 DIP 业务培训等工
作，为实施 DIP 付费奠定了基
础。市医疗保障局依托第三方
技术公司，根据历史数据完成
了病种分值测算，基于测算结
果，组织全市医疗机构临床专
家开展病种分值论证。论证会
将覆盖全市所有病种，充分听

取临床专家的意见和建议，力
求病种分值更加合理，通过改
革实现医保、医院、患者三方共
赢。

健全医保支付机制，是发
挥医保以价值为导向的战略性
购买作用，提升群众健康水平
的根本性制度安排。运用大数
据的方法推进按病种分值付
费，有利于坚持医保治理创新、
提质增效、推动“三医联动”，提
高医疗资源使用效率。

据了解，我市作为国家医
保支付方式改革试点城市，自
开展试点工作以来，共组织开
展了12期培训，并组织了3次
大型市编码培训，覆盖全市二
级以上医疗机构。下一步，我市
将进一步优化和完善DIP病种
目录库，健全 DIP 配套政策体
系，为年内进入 DIP 实际付费
运行提供有力保障。

力推“DIP”医保支付改革促“三赢”

邵阳日报讯（记者 罗俊
通讯员 林尹俊 实习生 俞澳文）
近日，市直商务系统召开志愿
服务工作培训会，来自市商务
局机关、市投资促进事务中心
等单位的 80 余名志愿服务者
接受培训。

会议传达学习了全市志愿
服务工作培训会有关精神，详
细讲解了志愿服务的基本概
念、主要内容、精神实质、工作
理念和地位作用，并就做好下
一阶段商务重点工作进行了部
署安排。

会议指出，受疫情反复、
贸易摩擦等因素影响，今年来
我市部分商务和开放型经济
指标出现不同程度下滑，形势
逼人、挑战逼人、使命逼人，
要发挥好对接东盟这一巨大

优势，筹备好“首届湖南东盟
投资贸易洽谈会”这一重大活
动，吹响“集结号”、打好“主
动仗”。

会议要求市直商务系统全
体干部职工抓好重大经贸活动
和创文工作两件大事，守住发
展和安全两条底线，继续推动
我市精准对接粤港澳大湾区、
东盟、非洲；要讲实效，坚持自
觉树实效、监督促实效、问责保
实效，既推动志愿服务工作迈
上新台阶，又力争借助重大经
贸活动打造对外开放新平台，
为践行“三高四新”战略、推动
全市经济社会高质量发展贡献
商务力量。

创文经贸两手抓两促进

10月11日，秋风

萧瑟，市区邵阳大道

与建设路交会路口，

行人经过“秋”字景

观时，步履匆匆。近

日受冷空气影响，我

市遭遇新一轮降温

降雨，气温从 30℃以

上骤降至 20℃以下，

让不少市民顿感“一

夜入秋”。

邵阳日报记者

唐明业 摄


